

Para Cristina García-Orcoyen Tormo, directora gerente de la Fundación Entorno y miembro del Parlamento Europeo, hay que intentar cumplir los objetivos de la cumbre verde de Kioto y hacer cuanto sea necesario para que sea la Unión Europea quien lidere el proceso abierto para un desarrollo sostenible en el planeta.



**CRISTINA GARCIA-ORCOYEN,
MIEMBRO DEL PARLAMENTO EUROPEO**

«HAY QUE ACORTAR LA BRECHA ENTRE PAÍSES RICOS Y POBRES»

Es evidente la incidencia de la economía globalizada en los desajustes sociales y medioambientales, ¿cree usted que el desarrollo sostenible es una posible solución a esos problemas?

Son los gobiernos y las empresas quienes tienen que responsabilizarse de ellos y adaptarse a las nuevas circunstancias para aplicar soluciones. El consumidor también debe, y puede, participar efectivamente en esta tarea. En cuanto a las empresas, poco podrán conseguir si no cambian de actitud y de forma de hacer negocios. La implicación de todos en la solución de los problemas del medio ambiente no sólo es conveniente para proteger el propio medio ambiente sino también como fuente de ventajas competitivas y de beneficio para las empresas. Cuando todas hayan entendido y aprendido esto, y, además, lo hayan experimentado, serán muchísimo menos reacias a incorporar los cambios que se precisan. Lo mismo sucede respecto a los

gobiernos. Existe cada vez mayor conciencia del problema. El Protocolo de Kioto es uno de los mayores esfuerzos de coordinación y de compromiso internacional que han abordado los gobiernos nunca jamás. En lo que hay que insistir es que la Unión Europea continúe liderando el proceso, se apunte o no a él Estados Unidos. Tenemos que conseguir los objetivos de Kioto, mantener nuestra voluntad política en ese empeño y poner los medios y las medidas concretas que se precisen.

En alguna ocasión usted se ha referido a que la amenaza del terrorismo internacional supone una merma de la seguridad y afecta, en consecuencia, a las inversiones destinadas a resolver los problemas medio ambientales, ¿qué estrategias básicas tendrían que seguirse para superar esa situación?

He apuntado una de las condiciones que favorecerían la resolución de este proble-



ma. No es en absoluto la única, desde luego. Tendría que haber otras muchas más. Me estoy refiriendo a la necesidad de acortar la brecha entre países ricos y pobres. Es decir, propiciar que las economías emergentes de los países en vía de desarrollo se conviertan en economías de éxito. Naturalmente, todo ello debe acompañarse de una labor eficaz para la erradicación del terrorismo. Pero insisto en que reducir esa brecha entre los países ricos y pobres sería una de las medidas más efectivas en esa lucha.

De todo ello se desprende que apenas existe diferencia entre desarrollo sostenible y justicia social...

Efectivamente, el desarrollo sostenible no está enfocado sólo al medio ambiente. Se sitúa al mismo nivel que las preocupaciones medioambientales y la preocupación por la justicia social. La tercera pata de ese taburete sería la economía. Sobre esas tres patas –medio ambiente, justicia social y economía– debe asentarse el verdadero desarrollo de la sociedad global.

En el aquí y ahora del problema, ¿cuáles son las propuestas básicas del Parlamento Europeo

● ***Y propiciar que las economías emergentes de países en vías de desarrollo tengan éxito.***

en materia de medio ambiente?

Creo que el núcleo alrededor del cual se mueve la política europea en ese sentido es el cambio climático. No sólo porque permite coordinar y aunar voluntades en la materia, sino también porque está provocando un gran esfuerzo de cooperación internacional, que en mi opinión no tiene precedentes en el mundo. A raíz de este es-

fuerzo, creo que esa gran capacidad de coordinación puede abrir campos en muchas otras políticas. Si tenemos éxito con la política de cambio climático, habremos dado un paso de gigante en la protección del medio ambiente en el mundo.

¿Se ha integrado plenamente España en la plataforma medioambiental europea?

Si hubiera que diferenciar la existencia de dos plataformas diferentes serían la europea y la americana. Son dos formas de enfocar y de entender el desarrollo sostenible. Pero en este momento España es un país plenamente integrado en la Unión Europea, persigue los mismos objetivos, hace el mismo esfuerzo, y yo creo que con los mismos niveles de participación, o más, que cualquier otro país europeo.

● ***Si tenemos éxito con la política de cambio climático, habremos dado un paso de gigante en la protección del medio ambiente en el mundo.***

